Für viele ein "Zuhause auf Zeit

Ein ungewöhnliches Konzept einer ungewöhnlichen Familie: 50 Jahre Jugendhof Hirschkuppe

VON HANS WEIMANN

sen, Trinken, Spielen und eigendhof Hirschkuppe - das STEINBERGEN. 50 Jahre ner Hüpfburg für die Kinder party mit allem, was dazu ge-hört: vielen Gästen, Musik, Esgebührte einer Geburtstagsund Jugendlichen. Ju-

Jürgen und Petra Kruska und nen Freitag so viele ehemalige immer noch unterstützt von ihihre Tochter Rabea. Die schönsten Geschenken ihren Familien gekommen wa-Heimbewohner, teilweise mit rem Vater. ren, zählte sicher zu die Heimleitung übernommen Dass zur Feier am vergange-

gereimt so heiter klang, war nager erklärten, er solle Haus in Hannover angemietet, 16 das Haus vom Friederikenstiff damals weniger lustig. Jürgen ziemlich schwer...." sang der zweifellos eine Bestätigung ihschafft. Für das Führungstrio Jugendhofes haben an diesem und Grundstück kaufen oder als ihm die Hannoveraner Ma-Kruska erinnert sich, er hatte Hirschkuppen-Chor, und was rer Arbeit. "Der Antang war Kruska: "Die kamen in Nadel nicht ohne Witz, schilderte ausziehen. Eine Begegnung Kinder wohnten schon hier lation: Vier Jugendliche des l'ag ihre Realschulreite ge-Auch ein Grund zur Gratu-



beitet und die waren vollig streifen mit Aktenkoffern, ich habe gerade im Garten gearverblüfft, deimleiters saß." Gärtner' auf dem Stuhl des

zum Segeln hatte fahren wolschen Kreditinstituten. Freund zum Steinhuder Meer Tag eigentlich mit einem einen Umweg zu den heimilen, machte also vorher noch Kruska, der am nächsten

habe Ideen für seine Kinder dann sein Eigentum, ein privai der Jugendhilfe. Denn Kruska Feier chemalige Mitarbeiter Chuckstall, erzählten auf der getuhrtes 1975 war die Hirschkuppe Jugendheim.

> nach Afrika und Aufenthalte Dorf holen. bensmittel aus dem nächster ten sich mit Rucksack die Le Wald. Die Jugendlichen mussin Schweden in einer Hutte im ten amerikanischen Schulbus

Ein Geburtstagsgast sagte unumwunden: "Ohne die ve gekriegt... Kruskas hätte ich nie die Kur-

Antangsjahren der Hirschkupwohlfahrtsausschusses pe Vorsitzender des Jugend-Karl-Heinz Buchholz, in den

die Hirschkuppe die Pflegesätmacht. Sorgen Sie dafür, dass brauchen solche offenen Einauffällig gewordene Jugendli-Weg, Kruska zu unterstützen: Der gab Buchholz mit auf den gerichtsrat Heinz Biener zum damals vom damaligen Amts-Landkreises, erzählte, er sei ze uberweist. das Jugendamt pünktlich an richtungen, wie Kruska das Das muss anders werden, wi che einfach weggeschlossen Kaffee eingeladen worden "Bisher haben wir verhaltens-

der Behörden nicht die beste gut, dass die Zahlungsmoral Biener wusste wohl nur zu

> sula von der Leyen - aktuelle gaben sich Politiker aller Pargen kommuniziert. Zeitweise wurde im ganzen Land be-Front der Sozialpädagogik Präsidentin der Europäischen Klinke in die Hand. Auch Urteien in der Hirschkuppe die kannt und hat seine Erfahrun-Kommission – war schon da. Kruska, immer an vorderstei

secnziger, sagt heute: "Wir Rohrstock-Pädagogik der Adewollten damals weg von der Sonne gesehen hatten", ein nauer-Ara." Aber viele Hoffeinst überzeugter Achtund-Haus für "Kinder, die nie die "Zuhause auf Zeit". Kruska Die Hirschkuppe wurde ein

> machen und Talente fördern." setzen, aber gleichzeitig Mut gik hätten sich nicht erfüllt tur, man muss ihnen Grenzen brauchen Regeln und Struknungen der liberalen Pädago Kinder und Jugendliche

geführt. Damals ein mit Mädchen und Jungen einne Boxstaffel ins Leben gerunigten Turnerschaft (VTR) eirat gegründet, mit der Verei-Kruska 1998 den Präventionschef Gerhard Bogorinsky hat eingestellt, die den Kindern gruppen . "Gruppen-Omas" bruch. Dann für die Wohnfen. Und gemischte Gruppen und Jugendlichen mit viel Gelags zeigten. duld viele Handgriffe des All-Mit dem Rintelner Polizei-Tabu-

schen in der liegt inzwiSteinberger kuppe in hofs Hirschdes Jugend-Die Leitung

gen und Petra bea (II.), Jürneration: Razweiten Ge-

Kruska.

FOTO: WIM

der in Lima, Peru, konnte geeines Heimes für Straßenkingierte sich auch darüber hingen, eine Schule für Tuaregmeinsam mit Edgar Sommer Weiterbildung der Mitarbeiter aus. Er kümmerte sich um die Kinder in Afrika aufzubauen. die Bingo-Stiftung Und Jürgen Kruska engaüberzeu-

standen. ditionsmobil, einem Magirus weltoffen und welterfahren. lige Abenteuer erlebt und beund Afrika bereist und unzäh-Be, die Mongolei, den Oman Island, Asien, die Seidenstra-Mit ihrem eigenwilligen Expe-Deutz, haben sie ganz Europa. Die Kruskas waren immer